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Abstract (en)
[origin: US4736529A] A device for the uniform application of gas on a plane surface comprises several slot-like openings which are at least
approximately in one plane; the longitudinal axes of the nozzle openings are radially arranged, whereas the direction of the flow exiting from the slot-
like openings is inclined towards the plane in which the openings are located. This allows an extremely uniform application so that the difference
between the maximum and the minimum values of the heat-transfer coefficient is only very small.

Abstract (de)
Eine Vorrichtung zur gleichmäßigen Beaufschlagung einer planen Fläche mit einem Gas weist mehrere, schlitzförmige Öffnungen auf, die
zumindest näherungsweise in einer Ebene liegen; die Längsachsen der ?usenöffnungen sind strahlenförmig angeordnet, während die Richtung
der aus den schlitzförmigen Öffnungen austretenden Strömung gegen die Ebene, in der die Öffnungen liegen, geneigt ist. Dadurch läßt sich eine
extrem gleichmäßige Beaufschlagung erzielen, so daß die Differenz zwischen dem maximalen und dem minimalen Wert des Wärmeübergangs-
koeffizienten nur noch gering ist.
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